

même dans les paroisses où les habitations sont disséminées à travers la campagne.

Les parents, dont on aurait pu redouter l'opposition, finiront par s'y prêter volontiers et même s'en réjouir, heureux et flattés de voir leurs prêtres s'intéresser à la bonne éducation de leurs chers petits et s'y employer avec tant de zèle et de dévouement.

Pour assurer le succès de l'œuvre, il ne suffit pas de réunir les enfants pour une messe spéciale, ce ne serait que l'écorce de l'œuvre; il faut, comme nous l'avons déjà dit ailleurs, savoir intéresser tout son petit monde. Les moindres détails relatifs à l'entrée, à la sortie, au placement et au bon emploi de chacun des moments de l'office, doivent être réglés avec le plus grand soin, comme sont réglés les plus petits mouvements d'un bataillon, qu'on fait manœuvrer vers un but déterminé. Quelques prières collectives, quelques cantiques eucharistiques pourront occuper utilement et pieusement le jeune auditoire.

Le curé trouvera toujours des aides précieux dans le personnel enseignant ou dans quelques personnes dévouées de la paroisse.

Enfin, le spectacle et le fruit de cette messe seront parfaits, si les enfants y viennent dévotement s'agenouiller à la Table sainte. Est-il aussi meilleure occasion pour leur enseigner pratiquement la *préparation* et l'*action de grâces* pour la communion et en assurer ainsi les fruits? Ce dernier point de la préparation et de l'action de grâces à la communion doit être l'objet d'une sollicitude toute particulière de la part du prêtre. Il fait partie de cette éducation eucharistique à donner aux enfants. Il faut sans doute leur rappeler cet important devoir soit dans les catéchismes, soit au confessionnal; mais il faut de plus leur apprendre pratiquement comment employer saintement ce temps, le plus précieux de la vie. La préparation et l'action de grâces faites à haute voix par le prêtre aura pour avantage de fixer l'attention de l'enfant ordinairement si léger et si distrait, donnera au prêtre l'occasion de suggérer quelque résolution pratique pour la journée ou pour la semaine. Beaucoup de